

## DIARIO DE BARCELONA.



Del Viernes 5 de Agosto de 1796.

*Nuestra Señora de las Nieves.* = *Las Q. H.* están en la Iglesia de Padres Agonizantes : se reserva á las siete y media.

Sale el Sol á las 4 h. 56 m. : se pone á las 7 h. 04 m. : la longitud del Sol es de 13 g. 37 m. de Leon : su Declinacion Boreal es de 16 g. 43 m. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 5 m. 30 s. Hoy es el 2 de la Luna creciente : sale á las 7 h. 27 m. de la mañana : se pone á las 8 h. 47 m. de la noche.

Día 3.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfer.
A las 7 de la mañ.	20 grad. 0	28 p. 01 l. 0	S. O. Nubes.
A las 2 de la tard.	24	28 01 5	S. S. O. Nubecillas.
A las 11 de la noc.	20	28 01 3	S. O. Id.

Señor Editor.

Nuestras obras las excita el honor ó el interes. El Periódico, aunque no dará este último, recompensa con facilitar lo primero, sin exponerse de hallar descredito donde se procura adquirir gloria. Ignorando quien soy, poco se me daría que el Sr. Bueno halle mi Discurso malo: todavia podrá servirme de remedio contra el orgullo: si al contrario, con decirlo á un amigo, se sabría soy el Autor. Ni aun esto me ha decidido á escribir á Vd. : el motivo, pues, es distraerme del aborrecimiento de una hermosura, que á quantos la trasluen encanta. Merecí de ella señales de algun cariño; pero de tal modo se ha cambiado, que me trata con el mayor rigor. Y respeto que es la mas petimetre que

puede ponderarse, que á todos instantes todo lo cambia, tanto de cortejos como de vestidos; aunque no he de lograr de nuevo su favor, solo el ocuparme en su obsequio me alivia. Por esto he resuelto defender á sus cortesanos los Petimetres, y á sus favoritas las Petimetas. Ya he cumplido, como veo en otros, expresando á Vd. el motivo de escribirle.

Pocas semanas se pasan, que no halle en su Periódico discursos para ridiculizar las modas y sus sequaces. En el Diario de años atrás sucede lo mismo. El Pensador Mtritense, el Caxon del Sastre catalan, y en otros tiempos Quevedo, y varios Eseritores, se han ocupado en pintar las modas, segun las vic-

vieron. Gracian hace mas de un siglo, que vió lo que dos veces en pocos años hemos tambien visto; esto es: sombreros chiquitos, como bonetes de Sacristan; y luego venir otros de tan grandes, que tendidos eran preferibles á las tiendas de campaña. Los Extrangeros, por lo general, haber hecho burla de los sombreros gachos, y luego los usaron ellos; en donde no eran tan necesarios, como los mayores que en España se usan para ir á los toros. Concluyamos: quiero decir, que en el vestir ha habido siempre una continua variedad. Unos siglos han sido las modas mas variadas y brillantes que otros, segun circunstancias pacificas ó desgraciadas. En todo ha habido sus modas. En las mismas impresiones vemos, por extensa que sea la obra, reducida á la comodidad de seguir en el pascó. Aun en la formacion de edificios ha habido sus modas. Ultimamente en las Ciudades se procuraba la igualdad en las casas, plazas y calles,

como lo vemos en la Barceloneta. Pero justamente la experiencia ha hecho conocer esta igualdad enfadosa, y que este método no es el mejor. Los Ingleses, aun en los mismos jardines, descuidan las paralelas, y procuran que el arte imite la variedad, que es lo mas admirable que ofrece la naturaleza.

Estas insinuaciones evidencian la opinion del Sr. Bueno, que los Discursos Carrutacos no producen el efecto que debieran; con todo voy á tratar á los Petimetres con otras miras; pues en lugar de filosofar, ridiculizándolos por sus continuas variaciones y caprichos, insinuaré quanto deberiamos desear que se perfeccionase, pues hallo muy indiferente al interes público. Esta continua variacion, mientras que pasasen con ellas á la clase de Inventores, y que sus intenciones fuesen segun exige nuestro clima; pero principalmente con los géneros ó manufacturas que mas nos interesa fomentar. (Se continuará.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### *Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.*

De Santander, en 23 dias, el Capitan Juan Ramon de Iturriaga, Vizcayno, Bergantin S. Juan Nepomuceno, con 2107 fanegas de trigo, á D. Juan Bautista Cabafies y Compañía.

De Idem, en Idem, el Capitan Juan Ramon de Triviño, Vizcayno, Bergantin Ntra. Sra. de Be-goña, con 3801 fanegas de trigo, á Idem.

De Gírgenti, en 15 dias, el Pat. Joseph Fá, Catalan, Llaud Santo Nombre de Maria, con almendras y goma.

De la Habana, en 50 dias, el Cap. Joseph Domenech, Catalan, Bergantin la Pura Concepcion, con azúcar y otros géneros.

De Ibiza, en 3 dias, el Patron Jayme Escandell, Ibizenco, Xabeque la Virgen del Carmen, en lastre.

De Castell de Ferro, en 5 dias, el Patron Gaspar Moreu, Catalan, Canario S. Feliciano, con vino.

De Tolon, en 3 dias, el Pat. Matéo Bosch, Mallorquin, Xabega Beata Catalina, con fierro, al Sr. Bacigalupi.

De Burriana, en 3 dias, el Pat. Joseph Oliver, Catalan, Llaud S. Antonio, con judías, de su cuenta.

De

De Mahon , en 3 dias , el Cap. Juan Bolitxer , Mahones , Bergantín , Correo , S. Mathias , en lastre.

*Embarcaciones despachadas.*

Para Costas de España , el Cap. Juan Tiozzo de Carlo , Veneciano , Fragata Maria Gloria Celeste , con botada.

Para Mallorca , el Pat. Matéo Bosch , Mallorquin , Xabega número 711.

Para Ibiza , el Cap. D. Ignacio Dobarán , Andalúz , Fragata la Esperanza.

Para Vinaróz , el Pat. Joseph Miralles , Valenciano , Xabeque Jesus Nazareno.

Para Cádiz , el Cap. Jorgenst Reigther , Danes , Bergantín la Margarita y las dos Hermanas.

*Avisos.* Un Capellan de la presente Ciudad , se ofrece voluntariamente à la mas cristiana educacion de uno ó dos Muchachos , sin que por ello quiera recompensa alguna , si solo el honor de Dios y bien de su Iglesia : dará razon el Zapatero de la calle de las Beatas de Santa Catalina.

Si algun Señor tuviese para vender un Birlocho de forma elegante , bien tratado , con solo dos ruedas , se servirá noticiarlo en el Despacho de este Periódico , donde le darán razon de quien lo quiere comprar , para tratar de su ajuste.

*Venta.* En la casa del Sr. Maglia , fabricante de Anteojos , que está en la Rambla , frente del Teatro , darán razon de un Milanés , recién venido à esta Ciudad , que hace una Pasta muy singular para labar las manos , pues las pone muy blancas y suaves ; la vende por botes . y dirá el modo de usarla.

Continua la venta de las Garvanzas de Xeréz , de superior cali-

dad , à 10 ₧ y 10 ₡ la quartera , en el Almacen de Ramon Bofill y Guardia , en la calle de Basea , casa núm. 51 , y se venden por mayor y menor.

En el Almacen de Ignacio Verdaguer , calle de Bonayre , se venden Garbanzos de Xeréz , de buena calidad , à 12 libras la quartera : se venden por quarteras , cortanes y medios cortanes.

*Alquileres.* En la calle de los Tallers , delante de San Juan , número 64 , hay para alquilar dos Salas con Alcoba , para hombres solos.

Se desea encontrar una Persona decente à quien acomode un Quarto compuesto , en donde se le dará toda asistencia : darán razon en la Rambla , encima del Café de la Viuda , primer piso.

Una Viuda , desea encontrar un Eclesiástico que esté en su casa , donde le dará habitacion decente y alhajada , y à demas si se ajustan les facilitará la comida y lo demas respectivo : en el Despacho de este Periódico darán razon.

*Pérdidas.* Quien haya encontrado una Cartera de piel encarnada , atada con una cinta de hilo , que contiene varios papeles relativos à ventas de géneros de lana de Juan Garreta , de Prats de Llusanés , con una Guia de algodón ; se servirá entregarla en casa de los Sres. Pedro Reynés é Hijo , calle de los Tundidores , quienes darán una gratificacion.

El día 27 del mes próximo pasado , se perdieron nueve Durillos antiguos , envueltos en un papel de estraza : quien los haya hallado se servirá entregarlos en el Despacho del Diario , que se le darán dos de gratificacion.

El que haya hallado una Hebi-

lla charratera de plata, que se perdió desde la calle de los Templarios, la Carcel, Tapinería, hasta la calle den Tarascó, se servirá entregarla en casa de D. Francisco Fabricies, en donde habitaba el Marques de la Quadra, calle de los Templarios, en donde enseñarán la compañera.

El dia de Sta. Ana, se perdió un Lazo y Almendra de llatsins, grabada por detrás, y otras señas que se darán: quien la hubiere hallado la entregará à Mariano Esteve, frente à las gradas de la Catedral.

Desde la calle den Ripoll, hasta la plaza de Sta. Ana, se perdió el dia 27 del mes pasado una Hebilla de plata: quien la hubiere hallado la entregará à Jayme Montlau, Revendedor, en dicha calle den Ripoll, esquina à la de los Capellanes.

*Hallazgos.* Quien hubiese perdido unos Rosarios con cadena de plata y una Medalla del mismo metal, que se encontró ayer en la Iglesia de Santa Catalina, acuda al Padre Vicente Sopena, Sacristan, que dandole las señas los entregará.

En casa del Señor Francisco Comas, Platero, en la Platería, número 1, darán razon de quien ha encontrado un Perro Perdiguero, que entregarán dando las señas.

*Servientes.* Un Jovea de 25 años de edad, desea acomodarse en casa de algun Eclesiástico ó otra casa, para enseñar à leer y escribir à los niños y acompañarlos: darán razon en la Librería, número 7.

En la plazuela de los Arrieros, en el tercer piso de casa del Señor

Francisco Columinas, vive un Matrimonio sin hijos, que buscan casa para servir: la Muger sabe guisar, coser y planchar; y el Marido sabe bien de Sastre.

Maria Angela, que vive enfrente de San Sebastian, desea entrar por Cocinera en casa de algunos Señores: sabe guisar con perfeccion: informará de ella un Maestro de Casas que hay en la calle Condal.

En la Posada que está enfrente del Convento del Carmen, darán razon de un Mozo de habilidad, que desea servir de Lacayo.

Quien necesite de un Sugeto de una mediana edad, y de entera satisfaccion, de que dará sus informes, para servir ó cuidar de algun manejo, podrá acudir en la casa de la Real Tabla de los Comunes Depósitos, delante de la Casa de la Ciudad, à Bartolomé Balina, Maestro Sastre, quien dará razon de dicho Sugeto.

Una Muger de 35 años de edad solicita servir à hombres solos, sabe planchar, coser y guisar muy bien: el que la necesite puede acudir en la calle del Conde del Asalto, à la Esquela de Niños, frente la travesía de San Ramon, en los entresuelos, que darán razon de ella; tiene quien la abone.

En la Oficina de este Diario darán razon de un Sugeto que desea acomodarse para Ayuda de Cámara: sabe peynar y afeytar.

*Teatro.* Hoy à las cinco se representa por la Compañía Española la Comedia intitulada: *El Arca de Noé y Diluvio Universal*, con Saynete y Tonadilla.